











los presupuestos con la rapidez que se creía en un principio.

En efecto, la noticia no era infundada. Los jefes la confirmaron, diciendo que el señor ministro de Estado insistía en el mantenimiento de unos aumentos...

Después de terminada la sesión en el Congreso, manifestaba el señor conde de Romanones en los pasillos de la Cámara que a nadie puede extrañar que el Gobierno quiera llevar de prisa la discusión de los presupuestos...

Las minorías tienen que desistir de discusiones minuciosas y empeñadas, porque si no lo hicieran así, nada práctico habría conseguido el Gobierno...

Una Comisión de representantes de las clases sociales de Zaragoza y Huesca, presidida por el arzobispo de Zaragoza, acompañada por los diputados y senadores por aquellas provincias...

La Comisión salió muy satisfecha de su visita al Sr. Ugarte.

PETICION JUSTA

Los modestos empleados

Los empleados subalternos del Estado han presentado al Congreso una proposición, digna de ser estudiada para hallar el medio de atenderla debidamente.

Piden que se les reconozcan los derechos pasivos, con objeto de tener una ayuda en los días tristes de la vejez o de la adversidad.

Estos haberes pasivos obedecen ante todo a una idea de humanidad, y, en este aspecto, nada tan pertinente como el reconocimiento de estos derechos a los empleados subalternos...

Y si estas razones no fueran bastantes, habría que añadir que ellos, como todos los empleados, contribuyen con su descuento mensual a esas pensiones que otros cobran y que a ellos se les niega.

El Congreso realizará una obra de justicia atendiendo la petición que con tanto encarecimiento le dirigen los empleados subalternos del Estado.

LOS PASTELEROS

Sigue la huelga de pasteleros y siguen las coacciones que los huelguistas ejercen sobre los obreros que siguen trabajando.

En la plaza Mayor voló una bandeja de ensaimadas que llevaba Angel Martín, dependiente de una pastelería de la calle Mayor, que le quitaron, a golpes, de la cabeza, donde la llevaba, un grupo de huelguistas...

Este fue detenido.

Agua de Solares

Cura la neurastenia relacionada con el aparato digestivo.

Accidentes del trabajo

Gaspar Valencia Herrero, de treinta y tres años, casado, carretero, recibió un par de coques que le propinó una mula del carro que guiaba.

El hecho ocurrió en el paseo de la Reina Cristina.

Sufrió lesiones de pronóstico reservado.

Gabino Berzal de Agueda, mozo de cuadra, recibió una coza en el pómulo izquierdo, sufriendo una lesión de carácter leve.

El carretero José Bermúdez Bautista se cayó a una junta abierta en la plaza de Antón Martín, junto con el carro que guiaba.

Se produjo algunas lesiones.

En la casa en construcción de la calle de Nicolás María Rivero, núms. 8 y 10, se produjeron lesiones, estando trabajando, el cerrajero Jerónimo Rodríguez Serrano.

Pablo Pingarrón Pintado, chanista, se produjo lesiones trabajando en la Carrera de San Jerónimo, núm. 29, tienda.

El albañil Matías Marcelino del Fresno se produjo lesiones en un pie, trabajando en el tercer depósito.

GRAN MUNDO

APUNTES ARTISTICOS

Córdoba.

Con la facilidad y las comodidades que ofrecen ahora los trenes que en rápido recorrido alcanzan Córdoba, es verdaderamente tentadora la jura para admirar una vez más las maravillas arquitectónicas de la antigua ciudad romana y árabe...

Es domingo y es ocasión de aprovechar para oír la misa mayor en la catedral.

Es, en efecto, un espectáculo grandioso ver la procesión eclesástica, que da la vuelta al coro en la parte intermedia, donde imágenes cristianas, en la penumbra de los arcos árabes, invocan los tiempos de los apóstoles y de los santos.

Para el público que ve las evoluciones de los sacerdotes con sus vestiduras áureas, a través de las barandillas de cobre, cincelado, reluciente, en medio de los cirios encendidos, cuyas llamas se reflejan en las lámparas de plata y en los demás objetos del culto en metales preciosos, aquella vista del sagrado recinto ofrece un aspecto fantástico, que impresiona hondamente, y para completar tan intensa sensación, las ondas sonoras que el órgano lanza triunfante llenan de grandezza y de alegría el ámbito del templo...

Después de la magistral ceremonia ¡qué dulce recogimiento se encuentra en el bosque de columnas floridas con capiteles variando al infinito, y que manchones de luz iluminan de repente con los colores del arco iris proyectados sobre el suelo por los rayos del sol que traspasan los vidrios!

El patio de los Naranjos, con el antiguo minarete, que tantos poetas han celebrado, que a tantos pintores ha inspirado, ofrece a los fieles que salen de la Mezquita su ambiente tranquilo, evocando también los siglos pasados las mujeres que, después de recoger agua en la fuente de en medio, se van serias y derechas con el cántaro apoyado en la cadera.

Y las calles, por las cuales la gente se dispersa en diferentes direcciones, estrechitas, con curvas inesperadas, plazuelas llenas de encanto, con sus casas con patios a cual más característico, con plantas, flores y jesteros, todo aquello concurre a formar un marco que pocas poblaciones pueden ofrecer, y que el tiempo ha respetado. Y con describir sitios que muchos conocen, no queremos dejar de dedicar a los nuevos cuadros de Romero de Torres, si no todo el sitio que merecen, que sería bastante más del que se puede disponer en estas crónicas rápidas, por lo menos no será grato dar una reseña, aunque superficial, de su labor artística en estos últimos meses.

Terminada está la historia de Córdoba, que tuvimos ocasión de describir durante nuestra última estancia en Córdoba, en el mes de marzo pasado, y que forma siete párrafos a cual más encantador; terminados también están aquellos dos lienzos estupendos, dignos de los maestros antiguos de más fama y que representan El Pecado y La Gracia, composiciones asombrosas, cuya hechura es un primer de arte y de gusto.

Las obras nuevas, que son seis o siete, algunas muy importantes y todas preciosas, poseen las cualidades extraordinarias y personales que su autor sabe imprimir a todos los cuadros que lleva a cabo con su habitual maestría y los procedimientos artísticos que ha adoptado.

La falta de espacio, que nos está medida ahora a causa de la información de la guerra, nos obliga, a pesar nuestro, a dejar para la próxima crónica la reseña de tan interesantes y hermosas pinturas.

MADRIZZY

Declaración de guerra

De tal puede calificarse la innovación introducida en la elaboración de ensaimadas y demás bollería en general. Esta consiste en que el fabricante del exquisito pan de Viena, parisiense y catalán, marca Sol, ha establecido para la elaboración de todas sus pastas magníficas amasadoras mecánicas, siendo la única en Madrid que sus ricas ensaimadas, stizos, brioches, etc., etc., están elaborados por este procedimiento, lo más limpio e higiénico y tan recomendado por la ciencia.

La Vienesá: Recoletos, 4. Serrano, 54; San Marcos, 26, y Postas, 4. Teléfonos 1.824, 1.803, 1.830 y 1.830 bis, y Fernando VI, 10. Teléfono 4.637.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data including FONDOS PUBLICOS, 4 por 100 perpetuo interior, and Acciones Banco de España. Columns include Dña 9 and Dña 10.

Cosas madrileñas

LA BAJADA DE LOS TRANVIAS

El gacetero ha hecho ayer un largo recorrido en un tranvía de la línea Goya-Argüelles, y ha presenciado las protestas que los demás viajeros han formulado por una falta de cumplimiento del reglamento, fácilmente subsanable.

A veces el público comete pequeñas faltas por ignorar que infringe algo que está legislado, y en el caso a que aludo sospecho que es esa la causa.

Durante el trayecto de la calle de Goya a la del Marqués de Urquijo, once viajeros de los que iban en el interior del coche se apearon, y de ellos, nueve abrieron la puerta de la plataforma de delante, estableciendo una corriente de aire que hizo estornudar a varios viajeros.

El reglamento de tranvías dispone que los viajeros deben apearse en las paradas discretionales por la plataforma de detrás, y en las paradas de cabeza de línea por la plataforma anterior.

Como no todos los que suben a los tranvías conocen el reglamento, y el cobrador no puede advertir en toda ocasión, al que lo infringe, la falta que comete, estima el gacetero que la molestia que se ocasiona a los viajeros al abrir la puerta delantera, estando el tranvía en marcha, podría evitarse con colocar un anuncio en el interior de los coches, sobre las mismas puertas, en el que se indicara que la salida, durante el recorrido, era por la plataforma posterior.

El remedio es sencillo, nada cuesta el implantarlo, y si con ello se evitan unos cuantos resfriados, enfriamientos o pulmonías, eso iremos ganando.

Con un poco de buena voluntad del alcalde y de las Empresas de tranvías se puede conseguir esto.

Veremos si la tienen. EL GACETERO DE LA VILLA

PLEITOS Y CAUSAS

En el Supremo.

D. Vicente Lasso Martínez tomó en arrendamiento la finca Monte de la Viña, sita en el término de Olivenza, propiedad de doña Angeles Ortiz Díaz.

Algunos años después, el propietario presentó contra él demanda de desahucio, por incumplimiento de las cláusulas del contrato. Se opuso el Sr. Lasso a la demanda, y el Juzgado de Olivenza le absolvió de la misma, imponiendo las costas a la parte contraria.

La Audiencia de Cáceres revocó el fallo, declarando haber lugar al desahucio, con imposición de costas al demandado. Contra el fallo, interpuso recurso de casación el Sr. Lasso, cuyos derechos ha sostenido ayer en la vista de admisión D. Juan de la Cierva, impugnándolo el Sr. Chaves, por entender que la renta en el contrato de desahucio no es superior a 1,500 pesetas.

Nullidad de préstamo.

En la Sala primera de la Audiencia se ha visto una apelación sobre nulidad de préstamo, interesante por razón de las personas, muy conocidas en la buena sociedad madrileña, por las materias tratadas y porque han sido objeto del afianzamiento de un préstamo unos magníficos cuadros, atribuidos por los inteligentes a Goya, Greco y Correggio.

Caso curioso en este pleito es que, a pesar de que el agente que intervino en el préstamo se ha considerado demandado y ha sido parte en el pleito, el Juzgado le absolvió al fallar, porque en la súplica de la demanda no se piden declaraciones contra él.

El Juzgado desestimó la nulidad pretendida, de acuerdo con las excepciones alegadas por el distinguido letrado D. Francisco de A. Delgado, a nombre del demandado, que ha defendido en la apelación la validez de la sentencia.

Combatió la sentencia, a nombre del apelante, el Sr. Romero.

A. A.

Rogamos a los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las fajos con que recibía LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 11 de noviembre de 1914.

Table with lottery results including FLETERAS, NUMEROS, and POBLACIONES. Lists various cities like Algeciras, Coruña, Guernio, etc.

Los premios se pagarán en las Administraciones donde hayan sido expedidos los billetes respectivos, con presentación y entrega de los mismos.

El siguiente sorteo se celebrará el día 21.

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Large table listing lottery winners with columns for Cent., 300, 6 mil, 7 mil, 11 mil, 15 mil, 18 mil, 21 mil, 24 mil, 30 mil, 36 mil, 42 mil, 48 mil, 54 mil, 60 mil, 66 mil, 72 mil, 78 mil, 84 mil, 90 mil, 96 mil, 102 mil, 108 mil, 114 mil, 120 mil, 126 mil, 132 mil, 138 mil, 144 mil, 150 mil, 156 mil, 162 mil, 168 mil, 174 mil, 180 mil, 186 mil, 192 mil, 198 mil, 204 mil, 210 mil.



